
Verbale incontro 24 novembre 2003 

Presenti: 

Mirko Montibeller, Orietta Ceschini, Alessandro Graziadei, Gabriella Campregher, Chiara 

Ghetta, Alberto Chiogna, Davide Franceschini, Armando Stefani, Norma Bortoli, Irma Bridi, 

Franca Franceschini, Giovanna Cumer, Giancarlo Frizzera, Federica Detassis. 

Il giorno 24.11.2003 alle ore 19.oo presso la Sala della Circoscrizione di Martignano si è 

svolta l’Assemblea dell’Associazione Tremembè. Presiede l’ Assemblea Armando Stefani 

Ordine del giorno 

· lettura e approvazione verbale seduta precedente 

· valutazione del progetto turismo responsabile nei Balcani 

· presentazione del progetto Coquerinho 

· analisi della situazione 

· saluti a gabriella 

1. Mirko delinea brevemente la genesi del progetto Turismo responsabile nei Balcani per 

consentire a tutti i presenti di seguire le successive informazioni. Riferisce quindi riguardo la 

seconda parte del corso che ha visto ospiti a Trento un gruppo di persone ( otto persone tra 

cui 3 istriani e 4 bosniaci) che potrebbero essere nostri referenti nel creare la rete. In 

collaborazione con L’Ass. Prijedor e l’Ass. “Il Mosaico” si sono avviati i rapporti con questo 

gruppo che ora deve attivarsi per creare concrete opportunità sul territorio. 

Positivo il riscontro delle aree e delle realtà visitate che hanno offerto un panorama vario e 

concreto di esperienze singole o gestite da enti/istituzioni ispirate alla valorizzazione delle 

potenzialità locali. Si segnalano in particolare: 2 giorni in Val di Gresta; 1 giornata in Val di 

Cembra; le Cantine di Mori e Cembra; 1 giorno a Levico per l’incontro con gli amministratori; 1 

giornata nel Tesino; 1 giorno in Val d’ Ultimo ; una visita in Val Giudicarie. 



Particolarmente interessanti sono state le serate presso il Rio Caino a Cimego e presso 

l’Associazione Ancora di Tione che ha presentato una nuova esperienza di ospitalità rivolta a 

gruppi. Il soggiorno è stato previsto sempre in piccoli alberghi a gestione familiare o agritour. 

Questo incontro ha consentito la definizione, per la prossima estate, di una ipotesi di 

realizzazione di un campo di lavoro per i giovani presso Martinbrod, alle sorgenti del fiume Una 

. 

2. Gabriella fornisce alcuni dati per definire la realtà dei Coquerino, gruppo con cui è prevista 

la realizzazione di un progetto già menzionato nelle precedenti riunioni. 

A questo gruppo furono assegnate le terre nel 1994 e su 1473 ettari vivono 55 famiglie ( 7 

ettari di terra a famiglia ). Attualmente la Caritas interviene per sostenerne l’alimentazione. 

Sono organizzati in due associazioni l’una con principi più collettivi ( cui partecipano 27 fam.) 

l’altra con prevalenza di principi privatistici ( cui partecipano 25 fam.). Undici di queste famiglie 

(8+3) sono coinvolte nel progetto sostenuto da Caritas e Caiçara : la Caritas segue questi 

gruppi da diversi anni , l’incontro con la Caiçara è avvenuto nel 2001 e fin dal primo contatto la 

collaborazione è stata attiva e concreta. Sul progetto la Caiçara assumerà la supervisione. 

L’accompagnamento sarà coordinato dalla Caritas e da un tecnico. 

La prima parte del progetto prevede la costruzione di due pozzi e la realizzazione di un orto 

di due ettari da coltivare a ortaggi e frutta con una tecnica di coltivazione biologica. 

Per quanto attiene la struttura di accoglienza si tratta di ristrutturare la cucina già esistente e 

aggiungere una doccia, due bagni e quattro semplici stanze. 

A questo progetto si dovrebbe affiancare la realizzazione di un centro di commercializzazione 

per offrire mercato alla produzione agro alimentare del loco. Tale progetto è seguito dalla 

Caritas e finanziato al 50% dalla Caritas Americana. 

3. Armando rinnova l’invito alla disponibilità per la serata del giorno 23.12. per il lavoro del 

parcheggio ITAS. 



Segnala inoltre l’incontro europeo sul turismo previsto ad Hannover in cui c’è uno spazio di 

cui potremo fruire: Alessandro dichiara la propria disponibilità a seguire i lavori. 

Alessandro presenta la serata pubblica che si terrà nel 2004 all'Università; si valuta inoltre la 

possibilità di contattare qualche associazione universitaria per proporre il corso sul Turismo 

responsabile abbinato al corso di lingue. 

Ci si impegna inoltre a definire quanto necessario per portare a termine l’impegno con Padre 

Moser a Fortaleza per la realizzazione del progetto del panificio. 

Con un brindisi a Gabri la seduta si chiude alle ore 23.00 

 


